

ALL OVER THE WORLD TO CHANGE IT
PRISTINA, KOSOVO
15-18 MAY 2025



**IUSY
WORLD
COUNCIL**
15-18 MAY 2025 | PRISTINA, KOSOVO

TITLE/TITULO/ TITRE:

Femicidios - ¡Alto a la violencia de género!

ORGANIZATION/ ORGANIZACIÓN/
ORGANISATION:

Jusos y VStÖ

COUNTRY/ PAÍS/ PAYS:

Alemania y Austria

1 tw: violencia de género, abusos sexuales

2 El término "feminicidio" se refiere al asesinato de personas percibidas como mujeres por razones de género.
3 razones. Lo que tienen en común los feminicidios es que se cometen en un contexto patriarcal.
4 Siempre que las personas FINTA (femeninas, inter, no binarias, trans y agénero) se resisten a las estructuras
5 de dominación, escapar al control masculino u oponerse a sus exigencias, algunos hombres creen que algo
6 les han quitado lo que por derecho les pertenece. Algunos se vuelven violentos y matan. Incluso la mera existencia puede
7 razón suficiente para tales actos.

8 El lugar más peligroso para las personas FINTA sigue siendo su propio hogar. En todo el mundo, una persona FINTA
9 persona es asesinada por una (ex) pareja o un familiar cada diez minutos de media. Los malos tratos se producen en
10 un ritmo aún más frecuente, también normalmente dentro del hogar.

11 Después de tales actos, los medios de comunicación suelen calificarlos de "crímenes pasionales" o "tragedias familiares".
12 que ignora por completo las relaciones de poder estructurales que subyacen a estos asesinatos. En
13 La banalización y relativización de la violencia no sólo se encuentran en los medios de comunicación, sino también en la opinión pública.
14 instituciones, debates e incluso en sentencias judiciales. Una y otra vez, los asesinatos de personas FINTA son
15 no se reconocen como asesinatos, sino que se clasifican como homicidio involuntario o lesiones corporales con resultado de
16 muerte. Esto tiene su origen en creencias y valores patriarcales que todavía influyen significativamente en la elaboración de leyes.
17 en todo el mundo.

18 Sin embargo, es esencial considerar no sólo medidas represivas sino también preventivas para
19 proteger mejor de la violencia a las personas percibidas como mujeres. La aplicación coherente de la
20 Convenio de Estambul en Europa y la puesta en marcha y ratificación de instrumentos similares en otras partes del mundo.
21 del mundo pueden ayudar a poner en marcha las medidas adecuadas.

22 Es necesario un cambio social fundamental para prevenir la violencia de género contra las personas
23 percibidos como femeninos. Esto incluye cuestionar los estereotipos y roles de género, concienciar sobre
24 los derechos y necesidades de las personas percibidas como mujeres, y garantizar un procesamiento más eficaz.
25 No hay que ignorar ni restar importancia a los feminicidios: hay que hacerlos cada vez más públicos.
26 atención.

27 España ofrece aquí un caso de buenas prácticas. España ha tomado medidas importantes para combatir el feminicidio,
28 como la promulgación de leyes integrales, la puesta en marcha de programas de prevención y el aumento de la
29 concienciación pública, centrándose en abordar la violencia de género y garantizar la justicia para
30 víctimas. Esto demuestra que, con medidas decisivas, se puede lograr un cambio real y mejorar la calidad de vida de las víctimas.
31 la protección de FINTA es posible.

32 El cambio debe producirse en todo el mundo y a todos los niveles.



33 Por lo tanto, exigimos:

- 34 - mayor concienciación sobre las necesidades y los derechos de las personas afectadas por la violencia de género en
35 para superar los estereotipos de género y prevenir la victimización secundaria.
- 36 - mejor formación y perfeccionamiento, especialmente para psicoterapeutas y personal sanitario,
37 personal policial, fiscal y judicial.
- 38 - la implantación de una educación de sensibilización en las escuelas para hacer frente a la sistémica
39 causas profundas de los feminicidios y la violencia de género.
- 40 - mayor sensibilidad entre las autoridades de investigación, especialmente en el trabajo de prensa de la policía,
41 garantizar que los informes iniciales y la comunicación posterior no contribuyan a trivializar
42 feminicidios.
- 43 - una labor adecuada de relaciones públicas y con los medios de comunicación que no contribuya a la banalización de
44 feminicidios.
- 45 - la creación generalizada de espacios más seguros donde los FINTA puedan refugiarse de los abusos.
- 46 - la supresión de las tasas en todos los centros de acogida para mujeres y FINTA y la cobertura estatal de los gastos de
47 todos los residentes.

48 Si bien el cambio social es la única manera de avanzar, este cambio puede y debe empezar en nuestro propio seno.
49 organización. La IUSY y sus organizaciones miembros deben comprometerse a crear un entorno más seguro.
50 espacio para las personas FINTA. La violencia de género y el acoso no tienen cabida en nuestra
51 organización y tenemos que garantizar un entorno seguro para todos. Aún podemos mejorar en
52 proteger a las personas FINTA y a cuestionar los valores patriarcales dentro de nuestra(s) propia(s) organización(es).
53 Las estructuras de sensibilización y los equipos designados que apoyan a las víctimas y pueden proporcionar espacios más seguros son
54 un aspecto crucial en esto.